

# アマダイ通信NO. 140

(Tile fish network letter)

2021年 ハマナスの実赤く

知人・友人各位

コロナウイルスが猛威、移動や面会が制限され、能天気、鈍感力抜群の●もテレワークで時間が取れませんかと面会を断られ、「不要不急の人間」と落ち込む。「空気を読めない奴と嫌われます」と、顧問先に営業同行を断られ奈落の底に。職を失い明日の糧にも困れば胸中や如何ばかり。都も国も無策のままワクチンにも出遅れ、行動の制限を叫ぶだけ。医療体制も整備できず、医療逼迫で在宅療養（放置）が主となる惨状。この1年半何をしていたのか？これで先進国？政治に緊張がない故か？途上国にもワクチンを回さないとウイルスは更に変異。社会的動物、類的存在として進化して来た人類の真価が問われる。

## ◎大謀網・・・人間と生き物の知恵比べ？

6月半ばの土曜、スキーの代わりに自転車を車に積み房総へ。鴨川の西端江見から市街の東端、国際医療・先端医療で有名な亀田病院まで磯の香りを深呼吸、27段ギアをフル活用、浜辺の砂防堤を自転車で1時間。波に逆らい腹這いで沖に向かう者、ボードに立ち上がり波に乗る者、波から頭だけ出す者、白波砕ける鴨川の家、サーファーが海獣の如く、黒く群れる。コロを滑らせ船を引き上げる長い厚板に腹這い、両腕を櫂代わりにミズマシンの如く海を滑った元祖サーファーは、海獣達のワンボックス車の間を縫う。

夕闇迫る人気の消えた鴨川シーワールド。海辺では幾組もの若いカップルが肩を寄せ、渚では子供達が波と戯れ歓声。手つなぎ囁き歩く後から、チリンチリンと走り抜ける無粋者。亀田病院の海辺では杖突き肩貸し、支え合って余生を歩む老夫婦。コロナとの「戦争」の日は暮れる。4人しか入ってはならぬと、残りの脱衣棚はテープで封鎖、脱衣籠も封入、築30年のリゾートマンションの、小さな大浴場で汗を流す。居酒屋桜でトロ鮭の漬けとごま豆腐の突き出し、キャベツと鰻のなめろう、馬刺、肉豆腐で生ビールを2杯、焼酎のお湯割り一杯、月もおぼろ。聞けば亀田病院まで12キロとのこと。

翌朝反対方向に。江見の西端に鴨川市のウエルカム看板。道の駅ローズマリー公園まで12キロ、館山方面千倉の道の駅潮風公園まで18キロの標示。湯沢高原の5キロのダウンヒルが10分、時速30キロ。亀田病院まで片道1時間、千倉漁港まで往復3時間。時速12キロがいいところか。海も温かくなり波乗り族が増え、海辺に降りると江見の海水浴場にも黒い海獣の群れ。和田浦、白子と続く集落の先の砂浜にも海獣の群。磯では貝やカニに似せ紅い布をつけた竿先を岩に差し込み、マダコの子を得ようとタコつけする者。早くも水着で海水浴する家族連れ。テントを張る者も。コロナ禍の小市民的平和。

千倉の港では競りの前か、鯛やヒラメ、太刀魚、飛び魚、鯖、カワハギなどが入り、魚名と重さを記した経木と氷入りの魚箱を覗き、メモる仲買の女。平政やサワラ、ブリなどの大型魚も。赤く細長い名も知らぬ初見の魚も。高く積まれた魚箱をフォークリフトで大型冷蔵車に忙しく積み込む男。秋田では大謀網と呼ぶ定置網、ブリが大漁。翌々週和田漁港でも大謀網が大漁、何故かサメが一匹。三陸では鮫の心臓を薄切り、刺身で食べ、コリコリして美味しいという。身を刺身で食べ、茹でて大根おろし入りの酢醤油で味わい、味噌をつけ焼く。卵胎生のサメの卵の煎り卵も。鮫は漁獲後直ぐアンモニア臭が酷くなる。

刺身は産地の特権。秋田では内臓までは食べず。人間と魚の知恵比べ、入ったら最期抜かれず一網打尽。大きく謀る人間が勝つての大漁。コロナウイルスとの戦いもワクチン頼みだが、地域・人種・貧富を超え、世界中で接種が進まないとうイルスも密かに進化、人智の先を行く。社会的動物、類的存在としてのパンツをはいた猿の進化の程が問われる。

### ◎宇宙へ！人類はもう一つの地球を獲得できるか？

チャールス・ブランソンとジェフ・ベゾスが相次ぎ宇宙への旅。彼らの宇宙への思いは未知の世界への好奇心からか？ベゾスはアマゾンの CEO を辞め命懸け。ベゾスやイーロン・マスクにしても、アマゾンやテスラが宇宙へ！という少年時代の思いを実現するための資金稼ぎの手段だとしたら、実に遠大な構想。好奇心に止まらぬ目的として、地下資源や新たな人間居住空間の獲得も考えられるが、欧米先進国の後を追い日本が、韓国や台湾、シンガポール、更に中国までが少子高齢化の危機に直面、いずれ人類の再生産、存続さえ危惧される時に、月や火星への移住の必要があるのか？

地球は膨張する太陽に吸収されいずれ消滅、それより遥か手前で、昨今の温暖化どころではなく高温化する地球に人間は住めなくなり焼滅。月や火星も一蓮托生。人類がそこまで存続出来るとして、人類の繁栄を望むなら、太陽系以外の惑星に新しい「地球」を探し、新たな人間居住空間を創る必要。現在の天文学では地球に似た環境を持つ惑星まで最短でも 4 光年、今ある宇宙船で辿り着けても 3 万光年。人類が未来永劫この宇宙のどこかで繁栄することを願うなら、これまでもそうだった様に、技術の発展で不可能を可能にする要。宇宙開発はそのため。先ずは地球を飛び出す。次は月に、火星に、その先は？

人類の祖先は 500 万年以上前に類人猿の祖先と別れ進化、現生人類の誕生は 10 万から 20 万年前。その頃の毛のない猿はいずれ農耕を始め、定住すると考え得たか？1 万年前西アジアで麦、長江辺りで米の栽培が始まるが、その頃文字が、貨幣が発明されると想像できたか？文字の発明は紀元前 3 千年頃、ほんの 5 千年ほど前。彼らは人類が空を飛ぶと予見できたか？ライト兄弟の初飛行は 1903 年、半世紀ほどで人類は宇宙に飛び出し月着陸。今や宇宙旅行を一般人が楽しむ。パンツを履いた猿による技術と文明の幾何級数的発展は目を見張る。地球の歴史は 46 億年、地球が消滅するまでは同じくらいの時間。生命誕生から 38 億年、人類の歴史はほんの一瞬。人類に残された時間は何百万、何千万年？何億年？4 光年離れた惑星で毛のない猿は、「地球という、今は太陽に吸収された惑星で、俺たちの祖先は小さな国に分かれ、覇権を握るのは中国とアメリカのどちらだ？とか言って、争ってたんだって！」と笑っていることが出来るだろうか？それとも？

### ◎中国共産党結党 100 周年、広がる格差と寝そべり族！

百年前上海のアジトで、官権の弾圧を逃れた 13 名の党員が集まり、自由と民主、民族自決を求め結成された中国共産党。自由と民主主義を求める香港人民を、信教の自由と民族自決を求める新疆のウイグル族、チベットの人々を徹底弾圧する。自らが右翼反動、買収資本、外国勢力にされたと同様のことを、執権政党として行う。新疆、チベットには中国共産党支配からの解放を求める、地下組織が存在するという。香港でも早晩結成されるのか？百年前中国共産党が密かに結成されたように！

欧米日先進資本主義国がコロナ対策に手間取る中、中国は逸早く強権でコロナを抑え、

経済は順調な回復軌道。だが少子高齢化が予想以上の速さで進行、「世界の工場」の原動力たる安い労働力は減少、経済成長の鈍化は必死。米中対立によるハイテク摩擦、共産党による国有企業優遇策でイノベーションを担う民間企業が育たないと生産性も向上せず。厳しい受験競争を勝ち抜いた大卒者は大幅増でも、みあう仕事不足。社会人になっても不動産バブルによる地価上昇、教育費の高騰で、家を買ひ、子供をもつことは叶わぬ夢に。監視網が張り巡らされ、インターネットで不平不満を漏らしても逮捕。無力感に苛まれ、「俺は止めた」と寝そべる若者が問題化。

習近平は党創立百年で、「小康社会」が実現、「庶民がまずまずの暮らし」を送れるようになったと胸を張るが、李克強首相は昨年5月、「未だ6億人が1千元（1万7千円）以下の月収で生活する」と発言、格差は拡大。三鷹寮同期の高見君が始めた、山西省大同市の広大な不毛の半砂漠で、黄土高原緑化・貧困救済活動をするNPO法人、「緑の地球ネットワーク」と共に四半世紀、貧困地帯を定点観測。底辺も底上げされたが、低成長になれば生活向上の約束を果たせず、格差も更に拡大、共産党支配の正統性も失われる。

百周年のキーワードは「強国」。毛沢東は中国を列強支配から解放、鄧小平は経済を発展させた。習は正統な後継者として「偉大な中華民族の再興に力を注ぐ」と豪語するが、鄧が始めた「改革開放」と「社会主義市場経済」、外国からの資本と技術の導入、市場開放、民営化による高度経済成長の成果に過ぎず。人口が減る中、経済成長には企業によるイノベーションが欠かせぬが、外に「強国」を叫べば外国からの資本と技術は細る。民間企業が国有企業より技術力や財務力で優位に立つと民間主導の流れが強まり、共産党が全てを支配する「強国」が危うくなると内で独裁を強化、アリババやテンセント、滴滴などの巨大民営IT企業に対する締め付けを強めれば、イノベーションも進まないジレンマ。

マルクスは資本主義経済が発展、民主主義が開くイギリス、フランスでの革命を想定、革命により社会の多数を占める労働者が、資本のくびきから解放され、自由を獲得、社会の主人公として能力を発揮、創意工夫して働くようになることで生産性が上がり、生産力も発展、並べて豊かな社会が実現すると説く。経営効率が悪く腐敗がはびこる国有企業が経済の中心に居座り、外資や民営企業の中でも共産党組織が力を持ち、経営に介入すれば、経済の発展は阻害され、社会は停滞する。強権的な中国への包囲網が強まる中で、人口減少、若者の不満、イノベーションの停滞、外国との摩擦と内憂外患を抱え、中国共産党に次の百年はあるのか？

### ◎棚ボタで老後資金ゲット！バブル？マンション買い替え！

昨夏妻が三菱地所が大家で港区にある新築の9階建て、全個室220室ほどの有料老人ホーム、サニーライフ芝浦に入所。体調も回復、理学療法士もいて車椅子から歩行器での生活に戻る。全国で147施設に4万の入居者を抱えるサニーライフ。旧七帝大の同窓会機関誌学会報の広告で知るが、朝日や日経新聞に時々折込広告。入居一時金なし、ウォシュレット付きトイレ、洗面付で住居費、食費、管理費などの毎月の基本料金18万円程が、30周年記念でディスカウントされ12万円、介護費用や医師、歯医者の出張診療、出張美容なども入れ自己負担が毎月18万円前後。短大卒で62歳まで渋谷区の小学校で栄養士として働いた年金でどうにか賄える。中央区内の特別養護老人ホームも順番が来て声が掛るが、特養でも個室はそれなりの費用。夫婦の不動産や預貯金の多寡で料金が変わり、

サニーライフより安い訳でもない。理学療法士もいずりハビリはなし。食事が少し不満らしく、お菓子や果物を時々差し入れ、仲良し同士であげたり貰ったり、ここでも人間は社会的動物。入所当初のストーカーの爺さんとドアを叩く婆さんは、別の階に移して貰う。以来人間関係の不満は聞かず。料金が安くても特養に移るのはリスク。

置き去りの独居老人には 85 平米の 3LDK は広過ぎ。上をみてもキリがない、下を覗けば底なし。自分の留まる處はどの辺か？元々物置と化している 1 部屋に加え、「書斎」も余り使わずリビングの大きなテーブルで、新聞も読み食事、テレビも視る。水洗トイレの木蓋が椅子、研出しの流しの木蓋が机、3 畳一間の板敷の畳 1 枚がベッド、中野刑務所の独房に足掛け 3 年住んだ身には、1LDK か 2DK で十分。2 月にダウンサイジングを決断。能代高校同期の小野寺住友不動産会長に相談。手数料は半分でいいと、若い腕っこきの担当者をつけてくれる。10 年少し前、リーマンショック後の不況の最中 5280 万円で購入、新築入居した 85 平米。中央区晴海、オリンピック村の隣、よくテレビニュースに映る湾岸の 20 階建て 410 戸のタワマンの 13 階、都営地下鉄大江戸線勝どき駅徒歩 10 分の 3LDK を 7880 万円で売りに出す。不況の真っ只中に買ったとは言え、10 年余住んだ中古マンションを、新築購入時の 1.5 倍で売り出すとは！コロナ禍の金余りが不動産バブルに油を注ぐ。同じマンション内の 57 平米の 1LDK（中央区晴海 5-1-17-503）に引越し。

地元の不動産屋は 70 歳過ぎでは住宅ローンは組めず、マンションを売るか、貸すかしてワンルームを借りるにしても、独居老人に部屋を貸す人はいないと取り合わず。さすが住友不動産、3LDK の部屋を同じマンション内の 1LDK に同時に買い換え、先に 3LDK のマンションが売れたらローンを組む必要なし。万が一売りが後でも繋ぎ融資を使えば大丈夫。同じマンションの 57 平米の 1LDK が 4880 万円で売りに出るがどうかという。買いを先行してずっと売れなかったらどうする？今回買いはパスしたとして、売れた方がいいが買い物件が見つからず、ホームレスにならないか？不安は尽きず。買い先行でも、売り先行でも、決済を先に延ばし、それまでに其々買い主、売り手を見つけ、同時に決済すればいいという。しかしその保証はあるか？

何事も多少のリスクはつきもの。リスクを憂えるだけでは前に進めず。革命運動に身を投じた若き日の乾坤一擲の決断の足元にも及ばず。多少手にするものが減っても繋ぎ融資や値下げという手もある。リスクを取る高齢者は少ないだろうが、元革命少年は先ず買うことに。買った方がいいが、買い手が中々現れない。3 月に一人下見に来るが不成立。値下げしましょう、ネット検索のトップにランクされ目立つと担当者。80 万円値下。4 月の日曜日 2 組が下見。起業間もなく夫婦で一緒に仕事の組はローン審査が通らない。中学生、高校生のお嬢さんと暮らすキャリアウーマンが購入、産むは案ずるより易し。

10 年余前の新築入居時の一倍半に値上がり、住宅ローン残債 1 千万円弱も繰り上げ返済、80 歳までの住宅ローンから解放された上、2 千万円ほどの老後資金をゲット。棚からぼた餅、バブルの賜物。不動産が値上がりしても、住む家一戸だけでは売れず、バブルの恩恵には浴せないと思ひ込むが、ダウンサイジングで差益を現実化、意外な處にコロナの卵。なけなしの蓄えをはたき、長期にわたる多額のローンを組みようやく住まいを手に入れる、若い世代には気の毒だが、老後資金に悩むシニアには救い。大都市の利便性に富み、地価が上昇する地域に住む者だけの利点かも知れないが、子供が独立、あるいは連れ合いが先立ち、身の丈以上の住まいを有効活用出来ていない方は考えてみる価値。

## ◎好事魔多し、大穴にはまり、冬終わる

大型連休最後の土曜日、5月8日一人で関越道を湯沢へ。緊急事態宣言の延長も決まり、渋滞もなく11時過ぎに温泉街の新橋亭で絶品の天ぜいろ蕎麦とノンアルコールビール。5キロ、10分のダウンヒルを仲間と楽しんだ湯沢高原は春休みで閉鎖。春スキーのメッカ神楽スキー場へ。全く雪のない麓の三俣スキー場から12時45分発の百人乗り大型ゴンドラに5、6人。リフトと更に6人用ゴンドラを乗り継ぎ神楽へ。雪は少なく雪質も悪いが、5月一杯は楽しめそう。ストックを車に忘れ、山頂から上半分くらいはガスがかかり視界が悪い。上半身でバランス取りながら、ゆっくり目のスキーを楽しむ。

3時15分のリフト終了まであと1回か？2回かなと滑っていた5本目、スキーと体が一瞬宙に浮き抗えない力が働く。右足の股関節が反対側に曲がりバキッと音を立てた感じ。ギャップの底にスキーを履いたまま落ちる。ガスでコース右端の練習用の大ギャップに気づかず、ストックなしでは踏ん張れず突っ込む。股関節脱臼か骨折、人工骨か？悪夢が脳裏を過る。スキーを外して貰い、自分で動くとも右足も動く。関節はつながっている！動くと鼠径部に痛みが走るが、助けを得てこぶの斜面を離れる。程なく男女のパトロールが到着、スノー担架の暗闇の袋の中、背中で雪面の凹凸を感じ下山。万が一セーフガードの手が離れたら、猛スピードである世行きだが無事車に乗り換え麓に。

整形外科でレントゲン、腸骨に若干の剥離骨折、他に亀裂が入ってるかもというが股関節は異常なし。湿布薬と痛止めを貰いタクシーで駅へ、新幹線で帰る。10年以上前、奥利根の宝台樹スキー場で左脛三頭筋断裂の際は、車を運転し帰ったが半年松葉杖。三俣の駐車場に車は置き去り。タイミングで右鼠径部が痛む。痛みがとれるまで運動禁止。松葉杖は不要だがスキーシーズン終わる。17回も滑り十分楽しむ。来シーズンはスキーの金具を弛め、体が壊れる前にスキーが外れるようにし、ストックも忘れまい。お騒がせな幕切れだが、74歳の老スキーヤーは懲りるということを知らないらしい。

翌週月曜日、発車間際の地下鉄に思わず駆け込む。ギクッ、ギクッと股関節が痛み、へたりこみそうになるが、痛みはその時だけ。無理は禁物だが普通に歩く分には大丈夫。13日(木)新幹線で湯沢へ。駅から三俣スキー場の駐車場までタクシーを10分ほど走らせる。平日なのに結構車が駐車。スキー場事務所に挨拶、整形外科に運んでくれた運転手さんにもお礼、車で帰る。20日(木)は住友不動産の泉カントリーで、能代高校同期会ゴルフ。小野寺会長にマンション買い替えの報告とお礼。23日(日)ホームコースの小川カントリーでカートに乗らず歩くゴルフ。三鷹寮同期の山川医師は腸骨の剥離骨折とは言え、骨が剥がれるのだからバキッと音ぐらいするよとのこと。

## ◎孫息子ぴっかぴかの1年生、●爺「同伴出勤」失業！？

2月は孫息子の6歳の誕生日、誕生祝いは三頭の怪獣。鉄ちゃん成長し恐竜マニア。縫いぐるみの寝巻でゴジラに変身してもオネショ。夢で口から水を吐き大暴れか？気持ち良く放水する夢を見る度布団を濡らしていた●。オネショするチンチンは爺のオネショしないチンチンと代えてやるというと、必死にオチンチンを庇う。ぴっかぴかの1年生になり、毎朝楽しかった保育園への同伴出勤は終わる。入学後しばらくは不安と一緒に登校、●も1年1組に。登校にも慣れ連休で失業。孫娘との5年、二人一緒の1年を併せ11年、成長する孫達と同伴出勤を楽しむ。娘がもう一人頑張れば復職出来るが可能性はなさそう。

勝どき駅前のタワマンの、児童館併設の学童クラブ。目の前が広い公園、娘は週一回夕方学童に迎えに行き、孫息子に夕飯を食べさせてという。学童と同じタワマンのファミレスのサイゼリアや近くのデニーズと一緒に食事。孫息子は小さいサイズのミートソースも食べきれず、🍷のビールのつまみの足しに。デザートチョコレートケーキだけはしっかり食べる。3度目の緊急事態宣言でアルコール禁止、ファミレスでノンアルコールビールを飲むが不味い。ノンアルコールワインの白を頼むがもっと不味い。早々とチョコレートケーキを食べ終えた孫息子はフロアを彷徨く。1時間もいないで帰る。娘はパソコンに向かい仕事中、テレワークになって、以前より働いているよう。

孫娘は3年間お世話になった、4学年で30人ほどの伊豆にある少人数全寮制、面倒見のよい中央区立宇佐美学園が、海山の素敵な環境にありながら自然とは無縁、普通の教育なのに飽きたらず。毎年サマーキャンプに参加する伊那は阿智村の浪合小中学校に、4月から望んで山村留学。6年と中学1年の2年間山女する。活動が毎日ブログで更新される。(https://namiyou.hatenablog.jp) 畑仕事や家畜の世話、電報配達や牛乳配達、春先のアオサやギバサ採り、初夏のシケの後のワカメ拾い、夏には素潜りでメカブやモズク、天草やフノリ採り、サザエやアワビ獲り、アイナメ突き、秋にはアケビや山葡萄、茸狩り、草刈山での草刈り、稲刈り、薪割り、時に山で植樹とよく家の仕事を手伝った、「郵便局の家の子供達」のよう。誰の血を引いたか？コミュニケーション能力抜群で世話好き。塾で下手な受験勉強させるより、山女のまま名門伊那北高で頑張り、海外留学や希望大学を目指すのもいいと思うが、中2からは東京に戻し、塾にやると。「毎日、大根やじゃがいも、エンドウ豆の種付けしたり、椎茸の菌打ちしたり、薪割りしたり、寝袋で寝たり、卵焼き作る練習をしていて、本当に良い経験してるよう」と、授業参観の娘からメール。娘は近くの区立小学校に通う一年生の孫息子も浪合に行かせたいよう。

### ◎第8回三鷹寮オンライン交流会 (2021.03.27)

東大三鷹クラブではOBの皆さんのカンパで、三鷹寮生、退寮した学生・院生に食事を無料提供、毎月Zoom形式のオンライン懇親会を開催、寮生同士、寮生とOBの交流、ネットワーク形成を図る。第8回の基調スピーチは、高田夏輝さん(2015年入寮、文科3類、工学部建築学科卒、SONY入社)。文3から建築、SONYで財務とジグザグとも思える進路を選択した「お兄さん」の心と抱負如何？進学先、就職先の進路を如何にすべきか？学生には参考になったと思います。併せてコロナ禍でままならぬ経験交流とネットワーク作りに役立ち、ネットワークがいずれ、日本と世界の発展に役立てば何より。

参加者は横字史年(2015・文Ⅲ(2年)・岡崎)、黄瀚文(2016・総合文化研究科超域文化表象文化論コース・中国)、柴田卓巳(2016・文Ⅲ 教養学部学際科学科地理・空間コース4年・東葛飾)、吉田さやか(2018・文Ⅲ 教育学部教育心理学コース・広島大学附属福山)、北代絢大(2019・理Ⅰ 工学部システム創成学科知能社会コース・土佐)、大竹登夢(2020・理Ⅱ・本庄東)、桑原秀彰(2020・文Ⅰ・札幌南)、下村信雄(2020・文Ⅰ・六甲学院)、中道衡貴(2016・文Ⅲ 2021 文学部人文学科言語学専修卒・宇都宮)、高田夏輝(2015・文Ⅲ 工学部建築学科・岡崎)、🍷(1966・文Ⅰ 法・能代)、井原正登(1965・理Ⅰ・工・産業機械・長野)、打林國雄(1965・理Ⅰ 工学部都市工学科・富山中部)、辰紘(1965・文Ⅰ 教養学部教養学科国際関係論・三国丘)、浪本勝年

(1962・文Ⅲ・倉敷青陵・教育学部教育行政学科 大学院教育学研究科)。

### ◎第9回三鷹寮オンライン交流会 (2021.05.22)

証券業界で活躍中のOB3名がスピーチ。上海出身、日本の外資系証券に飛び込んだ劉さん、MSC委員長、ボクシング部で活躍、英国留学を挟み西洋史を学び外資系証券に職を得た重見さんと、大学院進学時に三鷹寮に入り、学部寮生をお世話、学究を諦めて？野村証券に入社の北条さん。寮の仲間としてざっくばらんに寮時代の思い出、就職先としての証券業界を選んだ訳、入社後の苦労話などお話し頂き、寮生諸君からの感想、質問もたっぷり。金融界に興味のある人も、無い人も進路を考える参考に。国際金融の世界を卒業した辰先輩も司会者として参加。

参加者は横字史年(2015・文Ⅲ・岡崎)、片岡丈人(2016・文Ⅱ 経済・弘前)、柴田卓巳(2016・文Ⅲ 大学院総合文化研究科(人文地理学)修士1年・東葛飾)、田近太一(2017・理Ⅲ 医・医学科・札幌北)、菅野晃太(2018・理1 工・システム創成学科・旭川東)、白寧杰(2018・理Ⅰ 理・情報科学科・中国)、橋本涼太郎(2018・文Ⅱ 経済・大分豊府)、Dhruv Iyer(2019・理Ⅰ 工・機械情報工学科・ムンバイ)、浦彩人(2019・理Ⅱ 工・機械情報工学科・初芝富田林)、宮下祐真(2019・文Ⅲ 教養・教養学科総合社会科学文科関連社会科学コース・土浦第一)、大竹登夢(2020・理Ⅱ・本庄東)、黒田光太郎(2020・理Ⅱ・愛光)、桑原秀彰(2020・文Ⅰ・札幌南)、下村信雄(2020・文Ⅰ・六甲学院)、関戸悠真(2020・理Ⅱ・仙台第一)、富張聡祥(2020・理Ⅰ・高崎)、三ヶ尻祥汰(2020・理Ⅱ・大分舞鶴)、孟琳(2021(院)・経済学研究科・中国)、山本龍一郎(2021(院)・新領域創成科学研究科先端エネルギー工学専攻・私立市川→東北大)、伊神勇希(2021・理Ⅰ・東海)、石井修都(2021・理Ⅱ・長田)、井爪優輔(2021・理Ⅱ・須磨学園)、大西元樹(2021・理Ⅰ・加古川東)、小野浩輝(2021・文Ⅱ・札幌北)、斎藤優佳(2021・文Ⅰ・浜松北)、齋藤優季(2021・理Ⅰ・東海)、西畑宏哉(2021・文Ⅱ・堀川)、野村直矢(2021・文Ⅰ・旭丘)、檜垣媛子(2021・文Ⅲ・盛岡第一)、藤田晃弘(2021・理Ⅱ・登別明日中等教育学校)、安井ことみ(2021・文Ⅲ・四日市)、鹿出泰輝(2021・文Ⅰ・ラ・サール)、北條新之介(2015(院)・総合文化研究科地域文化研究専攻アジア科中国・真岡→東北大)、高田夏輝(2015・文Ⅲ 工・建築学科・岡崎)、庄司惟(2012・理Ⅰ 工・社会基盤学科工学系研究科社会基盤学専攻・聖ウルスラ学院)、劉高翔(2011・文Ⅱ 経済・経済学科・中国)、重見直宏(2010・文Ⅲ 文・歴史文化学科西洋史学専攻・愛光)、久米知之(1994・文Ⅰ 法・大学院法学政治学研究科専修コース(公法専攻)・東大寺学園)、飯田徳松(1966・文Ⅲ 農・農業経学科・上野)、井原正登、打林國雄、辰紘。

### ◎第10回三鷹寮オンライン交流会 (2021.06.19)

「誤読のイタリア」(光文社新書)などの著書がある詩人で作家のディエゴさん(Martina Diego・2011年入寮・ローマ大学)に、日本とイタリアの違いなどの比較文化論的な話やなぜ日本に魅かれ、日本に拘るのか?など、インターナショナルな生き方について話して頂く。併せてインドからの留学生ドゥルーヴ君(Dhruv Iyer・2019年入寮・理Ⅰ・工・精密工学科・ムンバイ)にも同じ視点から違った話を聞かせてもらう。

参加者は横字史年（2015・文Ⅲ・岡崎）、柴田卓巳（2016・文Ⅲ 大学院総合文化研究科（人文地理学）修士 1 年・東葛飾）、田近太一（2017・理Ⅲ 医・医学科・札幌北）、Dhruv Iyer、小山圭登（2019・文Ⅰ 教養・教養学科総合社会科学分科国際関係論コース・新潟南）、宮下祐真（2019・文Ⅲ 教養・教養学科総合社会科学文科相関社会科学コース・土浦第一）、大竹登夢（2020・理Ⅱ・本庄東）、桑原秀彰（2020・文Ⅰ・札幌南）、下村信雄（2020・文Ⅰ・六甲学院）、関戸悠真（2020・理Ⅱ・仙台第一）、富張聡祥（2020・理Ⅰ・高崎）、村松泰知（2020・文Ⅲ）、山本龍一郎（2021（院）・新領域創成科学研究科先端エネルギー工学専攻・私立市川→東北大）、伊神勇希（2021・理Ⅰ・東海）、大西元樹（2021・理Ⅰ・加古川東）、小野浩輝（2021・文Ⅱ・札幌北）、齋藤優季（2021・理Ⅰ・東海）、中山李里子（2021・文Ⅲ・リビングストーン（米））、西畑宏哉（2021・文Ⅱ・堀川）、檜垣媛子（2021・文Ⅲ・盛岡第一）、藤田晃弘（2021・理Ⅱ・登別明日中等教育学校）、森川力斗（2021・理Ⅰ・広島大学附属）、安井ことみ（2021・文Ⅲ・四日市）、Martina Diego、久米知之、飯田徳松、、井原正登、打林國雄、辰紘。

#### ◎第 11 回三鷹寮オンライン交流会（2021. 07. 10）

95 年入寮の山本篤さん（駒場ではキャンパス誌「黄河沙」で活躍）に「東大（三鷹寮）から IT 業界（DeNA を経て M3）に行った 40 代からのメッセージ」を頂く。併せて 94 年入寮の久米知之さん（文Ⅰ から法学部、大手組織事務所からの高給でのオファーを蹴り、神戸で弁護士開業、故郷大津から通い活躍中）に法曹界の現況と法曹の役割につき話して頂く。寮祭やハロウィンでうけた女装（山本）、駒場祭への参加の経験など、当時の寮生活の様子（寮生活の可能性）も話して頂く。

参加者は横字史年（2015・文Ⅲ・岡崎）、黄瀚文（2016・総合文化研究科超域文化表象文化論コース・中国）、柴田卓巳（2016・文Ⅲ 教養学部学際科学科地理・空間コース 大学院総合文化研究科（人文地理学）修士 1 年・東葛飾）、宮下祐真（2019・文Ⅲ 教養学部教養学科総合社会科学文科相関社会科学コース・土浦第一）、下村信雄（2020・文Ⅰ・六甲学院）、中村有真（2020・理Ⅰ・高岡）、村松泰知（2020・文Ⅲ）、伊神勇希（2021・理Ⅰ・東海）、齋藤優季（2021・理Ⅰ・東海）、西畑宏哉（2021・文Ⅱ・堀川）、檜垣媛子（2021・文Ⅲ・盛岡第一）、藤田晃弘（2021・理Ⅱ・北海道登別明日中等教育学校）、森川力斗（2021・理Ⅰ・広島大学附属）、登阪亮哉（2015・文Ⅱ 教育学部基礎教育学コース（2021 年卒）・灘）、山本篤（1995・理Ⅱ 教養学部総合文化研究科修士・博士課程（計算機系）・広島大附属）、久米知之、飯田徳松、、井原正登、打林國雄、辰紘、北修爾（1962・文Ⅱ 経済学部・豊中）、井上靖彦（1957・理Ⅰ 工学部応用化学科・広島大附属東千田（当時））。

#### ◎無事ワクチン 2 回接種（結びに代えて）

6 月末、2 回目のワクチン接種。2 回とも痛みも熱もなし。1 回目好きなサッポロ黒ラベルロング缶 2 本、2 回目は副作用の確率高いとビールは止め、ノンアルコール 2 本買い、8 時過ぎに早々ベットに。12 時頃目が覚め、体調よし。不良老人は焼酎の梅酒割りを寝酒。接種を進めるためにも、ワクチンパスポートなど、その先の策も欲しい！再見！

### ◎番外編・・国立演芸場、春風亭昇吉君真打昇進披露興行のご案内

晴れて真打となった春風亭昇吉師匠（國枝明弘、03年東大三鷹寮入寮）が念願の安田講堂で、師匠の昇太師匠、大御所の桂文枝師匠、立川志らく師匠の応援を得、真打昇進披露のオンライン落語会。東大出身初の真打（勿論三鷹寮出身でも初）のお披露目が、落語の公演は初めてという安田講堂で行われ、話題となる。（東大安田講堂で検索）



母校・東大の安田講堂で真打ち昇進襲名披露公演を行った春風亭昇吉（左から2人目）と（左から）立川志らく、春風亭昇太、桂文枝

1925年に安田財閥が寄付した東大安田講堂、学問の、権威の象徴。象牙の塔の改革を求める東大全共闘は、総長との団交を要求、卒業式粉碎や入学式粉碎闘争で突入。🐼もいつも先頭にいた。68年夏全学ストライキ・全学封鎖と共に安田講堂もバリケード封鎖、69年1月の安田砦の攻防戦まで東大全共闘の拠点となり、🐼も時に寝起き。

🐼は「突撃一番」という箱に入ったコンドームを大量に発見。安田講堂では先の大戦中、学徒兵の出陣壮行会が行われ、入学証書や卒業証書を手渡すように、東大総長が学徒出陣兵にコンドームを手渡す歴史があったことを、決して忘れてはいけない。

その安田講堂で歴史的な凱旋公演を行った昇吉君が、今度は以下のスケジュールで伝統芸能の殿堂、永田町の国立演芸場で真打昇進披露興行をするという。落語界の大御所三師匠が、前代未聞？の「前座」を勤め、真打披露公演を打つ落語界期待の新人の応援のほど、宜しくお願い致します。詳しくは下記のURLを参照願います。

※9/3（金）「柳田格之進」／ 9/7（火）「中村仲蔵」／ 9/10（金）「文七元結」

開演 午後1時（午後3時45分頃終演予定） 木戸銭2,000円

国立劇場チケットセンター（午前10時～午後6時、0570-07-9900）

<https://twitter.com/VmT094FUsLPC1M1/status/1428197105290465285>